

## **Entrevista con Distrito TV, 9 de octubre**

### **Programa Los Intocables, de Javier Algarra**

**1.- La comunidad internacional ha coincidido en señalar a Taiwán como uno de los países que mejor han gestionado la pandemia de la covid-19. ¿Cuál es la situación de Taiwán a día de hoy?**

Hasta la fecha contamos con 527 casos registrados y siete fallecimientos. Y, en efecto, hemos recibido por ello las felicitaciones de toda la comunidad internacional, que ha reconocido la excelente gestión de nuestro Gobierno. En Taiwán hemos contenido la propagación de la pandemia sin necesidad de imponer confinamiento ni cierres de empresas, comercios o negocios. Las clases en colegios y universidades se han seguido manteniendo y la actividad comercial no ha cesado en ningún momento. De hecho, nuestra economía no se ha detenido. El crecimiento económico de Taiwán en 2020 será el mejor entre los Cuatro Tigres Asiáticos, el único de los cuatro en mostrar un crecimiento positivo. En el primer semestre de este año, Taiwán registra un crecimiento del 0,78

por ciento. Y nuestra proyección de crecimiento para el año en su conjunto es del 1,56 por ciento.

**2.- ¿Cuáles han sido entonces las claves, dónde está el secreto para contener al virus y qué podemos aprender en España?**

Yo destacaría cinco claves en nuestra gestión: **experiencia, rapidez de respuesta, aplicación de la tecnología moderna, transparencia y colaboración ciudadana.** El secreto de nuestro éxito es precisamente el de no tener secretos, el haber sido transparentes desde el primer momento, explicando a la población lo que estaba sucediendo y las medidas que era necesario tomar: lavado de manos, distancia social y uso de mascarilla. Y el último punto al que me refiero, el de la **colaboración ciudadana**, me atrevo a afirmar que ha sido el más importante.

Nuestro Gobierno ha puesto y sigue poniendo especial empeño en dar a conocer al resto del mundo **el modelo de Taiwán**, basado en un sistema democrático, para que pueda servir de ejemplo. Especialmente ahora para España, donde deseo de todo corazón que la situación mejore. Y estoy seguro de que así será.

### **3.- Pero a pesar del éxito de su modelo sanitario, Taiwán sigue sin participar en la Organización Mundial de la Salud ni en otras organizaciones internacionales. ¿Cómo es posible?**

Lamentablemente, así es. Seguimos buscando una participación significativa en las organizaciones internacionales, tales como la Organización Mundial de la Salud (OMS), la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI), la Convención Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC) y la propia Organización de Naciones Unidas. En todas ellas se nos impide la participación debido a la presión que China ejerce sobre la comunidad internacional. Nuestra participación nos garantizaría una mayor contribución y el poder recibir, al mismo tiempo, una información más completa.

Este año, en plena pandemia, la presión de China impidió un año más nuestra participación en la Asamblea Mundial de la Salud. Aun así, dejamos bien claro al mundo nuestra disposición a colaborar en la lucha global contra la enfermedad mediante nuestros lemas de **“Taiwán puede ayudar”** y **“Taiwán está ayudando”**.

Desde primeros de abril hasta finales del mes de agosto, Taiwán había enviado al exterior numeroso y variado material sanitario anticovid-19. Y más de 54 millones de mascarillas quirúrgicas, repartidas en 88 países de todo el mundo, de las cuales medio millón han ido destinadas a España para el personal sanitario, primera línea de combate contra la covid-19.

**4.- Este 10 de octubre, la República de China (Taiwán) celebra su Día Nacional, un excelente momento para reivindicar su presencia en la comunidad internacional. ¿Qué mensaje quiere lanzar Taiwán al mundo en esta celebración?**

Queremos mostrar al mundo nuestro firme compromiso con la libertad, la democracia y los derechos humanos. Taiwán comenzó el año 2020 celebrando elecciones presidenciales, en las que participaron más de 14 millones de votantes, un **porcentaje récord del 75 por ciento**. Nuestra presidenta Tsai Ing-wen fue reelegida para un segundo mandato con más de **8,17 millones de votos, por encima del 57 por ciento**, un nuevo récord también histórico del país.

Y lo hicimos pese a la intimidación retórica y militar de China, que no ha cesado nunca, enviando barcos y aviones militares al Estrecho de Taiwán para dañar la paz y la estabilidad en la región y obstruir nuestra participación en la comunidad internacional. Lejos de amedrentarnos, tales amenazas han aumentado la solidaridad entre el pueblo taiwanés y han fortalecido nuestra determinación por salvaguardar nuestra libertad y democracia.

Una reciente encuesta publicada en la revista Global Views Monthly concluye que más del 66 por ciento de los taiwaneses se muestra hostil y rechaza las amenazas de China sobre Taiwán.

## **5.- ¿Cómo han sido, durante este último año, las relaciones comerciales de Taiwán con España?**

En los últimos meses, y mientras la pandemia nos lo ha permitido, hemos incrementado las visitas y los contactos con empresarios de diferentes regiones de España para explorar posibilidades de promoción comercial. Queremos dar especial relevancia al sector agroalimentario español, en especial a **la carne de cerdo, el aceite de oliva y los vinos.**

En la actualidad, España ocupa el **número 2** en el ranking mundial de exportación de carne de cerdo y de aceite de oliva a Taiwán. Y el número 5 en exportación de vinos.

Durante 2019, el volumen comercial entre España y Taiwán alcanzó la cifra de **1.962 millones de dólares estadounidenses. Taiwán exportó a España por valor de 1.194 millones de dólares e importó de España por valor de 768 millones de dólares.**

Son cifras que estoy convencido de que todavía tienen un amplio margen de mejora.

## **6.- ¿Cómo tienen pensado celebrar este año en España su Día Nacional?**

Lamentablemente, este año la complicada situación sanitaria nos impide la celebración presencial de una recepción, que es la manera en que siempre conmemoramos en Madrid el Día Nacional de la República de China (Taiwán).

En esta ocasión hemos optado por celebrar un acto virtual, en el que me dirigiré a nuestros queridos amigos españoles, así como a los taiwaneses residentes en España, para compartir con ellos nuestra celebración. Será este **sábado día 10 de octubre, a las 11:00 horas, en directo y a través de nuestra página de Facebook “Taiwán en España”**.

Por supuesto, espero también la participación de todos los espectadores de su programa, para poder compartir con ustedes un feliz Día Nacional.